

# Menaces sur les zadistes

**L**E 16 JANVIER, Ségolène Royal, ministre de l'Écologie, enterrait le barrage de Sivens : les élus locaux auront le choix entre les deux solutions proposées par ses experts, soit un ouvrage de moitié plus petit, à 300 mètres en amont de l'endroit où est mort Rémi Fraisse, soit trois petits réservoirs, un sur le site et deux ailleurs. Cela n'empêche pas les antizadistes de s'énerver...

Les sections tarnaises et tarn-garonaises de la FNSEA s'échauffent même si les Zadistes ne sont plus qu'une cinquantaine à occuper le site. Des inscriptions taguées sur les arbres, panneaux et routes, entre Gaillac et Montauban, se multiplient : « ZAD, t'es mort », « ZAD = Boom », « Battue aux zadistes »...

Visé, nommément, Bruno Anglade, de la Confédération paysanne, explique : « Ils ont bombé sur la route "Anglade Danger". Et des pro-barrages ont fait mine de me foncer dessus en voiture. » Fin décembre, Christophe Curvale, le porte-parole tarnais de ce syndicat agricole, écrit une lettre aux présidents des conseils généraux du Tarn et du Tarn-et-Garonne, pour les alerter : « La FDSEA 82 est particulièrement agressive et multiplie les appels au meurtre à l'encontre des opposants au barrage, via des graffitis et pendaison de mannequins sur lesquels ils inscrivent Zadiste. Ces actes sont normalement répréhensibles ! » Pas de réponse.

Toujours durant la même période, Pierre Lacoste, éleveur de bovins et opposant attiré, a droit à sa lettre anonyme : « Nous ne voulons plus te voir. On va te crever. »

Début janvier, un site Internet créé par des « riverains » anonymes, met en ligne photos, vidéos et textes, pour « s'opposer aux occupants de la vallée et à tous ceux qui les aident ». Les zadistes y sont traités de « voleurs », « criminels », « terroristes », et en prime accusés de véhiculer la gale... On y voit des agriculteurs en train de déverser des tonnes de lisier en direction des occupants, avec ce commentaire : « C'est l'heure de la douche. » Ou encore ce message vidéo : « ZAD, tes jours sont comptés, partez tant qu'il est encore temps », puis un tictac ponctué d'un coup de feu...

## Voleurs de cageots

Comment tout cela va-t-il tourner ? Ségolène Royal a promis que, « dès que les élus auront fait leur choix (entre les deux solutions proposées), il y aura une évacuation du site. » C'est-à-dire début mars. Mais d'ici là la ZAD sera peut-être déjà évacuée. Suite à la visite d'un huissier mercredi dernier sur le site pour constater l'occupation illégale des parcelles, les zadistes étaient convoqués mardi 3 et mercredi 11 février devant le tribunal d'Albi, sur plainte du conseil général et de la CACG, maître d'ouvrage du barrage.

Ils ont tenté de s'organiser en appelant à une réunion dimanche, mais les pro-barrages ont bouclé la zone pour empêcher les allées et venues : « Ils m'ont ouvert le coffre, ont piqué deux cageots de nourriture et des vêtements que j'apportais aux zadistes », peste un soutien. « Tout ça sous le nez des gendarmes qui n'ont rien dit. » Et les voleurs de cageots de s'en féliciter sur leur site, photo à l'appui, avec ce commentaire : « Merci aux collaborateurs des zadistes pour leur "don". Que du bio... » Ambiance...

**Professeur Canardeau**